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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
EX DIRIGENTA DEL EXTINTO “QUERÉTARO INDEPENDIENTE” VA POR CREACIÓN DE NUEVO PARTIDO 
POLÍTICO 
Por Nancy Burgos 
Solo una asociación civil se mantiene en el proceso para constituirse como partido político local, indicó la 
presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz, quien detalló que en este 
mes de abril deberán emitir una resolución. Recordó que el proceso marca un plazo de 60 para que el 
instituto emita una resolución, una vez que recibió las solicitudes, sin embargo solo “Querétaro con rumbo” 
entregó de manera formal dicha solicitud. «El plazo se nos vence la segunda semana de abril, entonces ya ahí 
pasará a Consejo General y ahí nos estaríamos pronunciando al respecto. Al momento solo uno solo se 
encuentra en el proceso», apuntó. Fueron al menos 11 las asociaciones que en un primer momento se 
inscribieron para este proceso, de las cuales solo 4 cumplieron con los requisitos, pero solo uno entregó su 
solicitud de registro. «Los restantes desistieron, no recibimos su solicitud», explicó al tiempo de que destacó 
que una vez que se tenga una resolución el nuevo partido político local estaría listo para participar en el 
proceso electoral de 2024. Al mes de enero la asociación, que encabeza Connie Herrera, ex presidenta del 
extinto partido “Querétaro Independiente”, cumplió con requisitos como 14 asambleas válidas y al menos 
una afiliación de 5 mil 755 personas. 
 
https://adninformativo.mx/ex-dirigenta-del-extinto-queretaro-independiente-va-por-creacion-de-nuevo-
partido-politico/ 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
¡PREEEPAREN! ” REFORMA“ Que a pesar de las muchas felicitaciones recibidas ayer en su cumpleaños, al 
diputado federal Felifer Macías no lo calienta ni el sol con ese proyecto de iniciativa de Ley Electoral del 
estado de Querétaro que está circulando el IEEQ entre los representantes de los partidos políticos. Y es que 
como le comentaba este martes, el artículo 163 contempla postular mujeres en tres de los seis municipios 
más poblados y eso podría dejarlo fuera de la competencia. Es Lupita. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aumenta-la-colaboracion-del-tribunal-y-municipios/  
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
MAURICIO KURI PIDE A CIUDADANOS EXIGIR AL INE IMPARCIALIDAD 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que los ciudadanos deben exigir al INE que sea imparcial, que ofrezca 
suficiente confianza y certidumbre, y que fortalezca el “piso parejo” para las y los candidatos que participen 
en los comicios electorales. (Fórmula Noticias) 
 
NO HABRÁ RESTRICCIONES EN PROGRAMA SOCIALES EN QUERÉTARO: SEDESOQ 
En el estado no habrá restricciones para la entrega y promoción de todos los programas sociales. Esto 
debido a la veda electoral por las elecciones que se registran en el Estado de México y Coahuila. El titular de 
la SEDESOQ, Agustín Dorantes, indicó que no se detendrán la entrega de los apoyos sociales en beneficio de 
los 18 municipios. (Fórmula Noticias) 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/aumenta-la-colaboracion-del-tribunal-y-municipios/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PIDE PRI RESTRINGIR ALCOHOL EN ESTADIO  
Para la dirigente del PRI, Abigaíl Arredondo, el consumo de alcohol no debe ser pretexto de riesgos 
innecesarios. (AM 14) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AZOTA AL CAMPO LA PEOR SEQUÍA EN 3 DÉCADAS 
Urge Alejandro Ugalde a plan de apoyo; productores ya se deshacen de animales. (DQ principal) 
 
N: LA RAÍZ DE QUERÉTARO 
Declaran a San Francisquito Barrio Indígena del municipio. (N principal) 
 
AM: AUMENTA 7.2% RENTA DE INMUEBLES EN LA ENTIDAD 
Entre 2019 y 2022, el estado de Querétaro ha tenido auge en el arrendamiento de viviendas debido a la 
plusvalía y la llegada de nuevas industrias. (AM principal) 
 
EUQ: PARA MUJERES, 38% DE CRÉDITOS INFONAVIT OTORGADOS EN 4 AÑOS  
De 2019 a febrero de este año se entregaron 18 mil 711 financiamientos a este sector, informó delegada.  
(EUQ principal) 
 
CQRO: AUMENTA SEQUÍA SEVERA EN QUERÉTARO: CONAGUA 
La Conagua alertó de que Amealco, Cadereyta, Colón, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo, Peñamiller, San 
Joaquín, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán sufren sequía severa.  (CQRO principal) 
 
PA: RECONOCE CAPITAL A SAN FRANCISQUITO 
Homenajea Ayuntamiento de Querétaro al primer barrio indígena de la ciudad y se compromete Luis Nava a 
cuidarlo y mejorarlo. (PA principal) 
 
P: SE QUEDAN SIN CUMPLIR 83% DE RECOMENDACIONES DE DDHQ 
Adicional a ello, el portal del organismo ya no informa sobre los avances que tienen las recomendaciones que 
emite, lo que violenta el derecho humano a la información. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CLUB DE GOLF DONARÁ EL AGUA DE SUS POZOS A LA POBLACIÓN DE TEQUISQUIAPAN 
La CEA y el Club de Golf Tequisquiapan firmaron un convenio de colaboración que tiene por objetivo proveer 
de agua de una planta de tratamiento para riego del campo a cambio del uso de los pozos de dicho espacio, 
acuerdo que tendrá vigencia para los próximos cuatro años. El gobernador Mauricio Kuri detalló que, de las 
acciones derivadas de este convenio, la CEA podrá utilizar el agua potable de este pozo para fortalecer los 
sistemas de distribución que operan en el municipio de Tequisquiapan. (Fórmula Noticias) 
 
SUMAN 10 MIL FUENTES DE EMPLEO EN QUERÉTARO 
Producto de diversas inversiones y nuevas fuentes de empleo, durante lo que va del año, se han creado 10 
mil fuentes de empleo, que son las que se perdieron a finales del 2022. De acuerdo con Marco Del Prete, 
titular de la SEDESU, se encuentra entre los tres primeros lugares en generación de empleo formal. (Imagen 
Informativa) 
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CUMPLIERON MÁS DE 486 MIL PERSONAS CON REFRENDO VEHICULAR 
La secretaría de Finanzas reportó que, al corte del primer trimestre de 2023, un total 486 mil 52 personas 
pagaron su refrendo, lo que representa 550 mil 227 vehículos, es decir un 86.4% respecto de la meta anual y 
una recaudación de 862.1 mdp, lo que representa un 81.8% respecto del total de la ley, informó Gustavo 
Leal, secretario de Finanzas. (Fórmula Noticias) 
 
MÁS DE 20 MIL USUARIOS HAN SUBIDO A LAS 60 UNIDADES DE REFUERZO QROBÚS 
Hasta el momento se han registrado más de 20 mil ascensos en las 60 unidades de refuerzo del transporte 
público Móvil Qrobús que se pusieron en marcha desde el pasado 22 de marzo. El director de la AMEQ, 
Gerardo Cuanalo, informó que estas unidades han mejorado las frecuencias de las 10 rutas en las que se 
implementaron en las horas con mayor demanda. (Fórmula Noticias) 
 
QUERÉTARO ES ATRACTIVO POR SU NIVEL EDUCATIVO: MARTHA SOTO 
Por el nivel educativo de las instituciones, la entidad es un destino importante para cumplir los sueños y 
metas de la comunidad estudiantil, por lo que la educación en Querétaro tiene rumbo, afirmó la titular 
Martha Soto, durante la sesión de trabajo de la comisión de educación de la COPARMEX. (Círculo Noticias)  
 
CAPACITA CENTRO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE QUERÉTARO A ADULTOS MAYORES EN 
MANEJO DE PLATAFORMA DIGITAL 
Con el objetivo de disminuir las brechas digitales, personal del Centro Estatal de Participación Ciudadana de 
Querétaro, encabezados por su director Daniel Muñoz, capacitaron a los integrantes del Consejo Ciudadano 
de Adultos Mayores para el manejo de la plataforma http://cepaciq.queretaro.gob.mx (ADN) 
 
CEPC DA BANDERAZO DE INICIO DEL OPERATIVO SEMANA SANTA 2023; PARTICIPAN LOS 18 
MUNICIPIOS DE QUERÉTARO 
Con la finalidad de garantizar la seguridad y salvaguardar el traslado y estancia de las y los visitantes 
durante el periodo vacacional, Javier Amaya, titular de CEPC, acompañado con instituciones de seguridad 
pública y de asistencia médica, encabezó el banderazo de arranque del dispositivo de seguridad Semana 
Santa 2023, en la presa Santa Catarina, en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (CQRO 3, EUQ 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INICIATIVAS ATORADAS SE ACUMULAN EN TRES COMISIONES DEL CONGRESO 
De las 100 iniciativas que están rezagadas, en lo que va de la LX Legislatura local, que entró en funciones el 
26 de septiembre de 2021, el 47% de los asuntos se concentra en tres comisiones presididas por los 
legisladores panistas Selene Salazar, Ana López y Guillermo Vega. La comisión de Gobernación, 
Administración Pública y Asuntos Electorales tiene 21 iniciativas en revisión, mientras que 15 asuntos en la 
comisión de Educación y Cultura, y 11 en la comisión de Administración y Procuración de Justicia. (P 4, AM 
14) 
 
EXHIBE A COMISIONES DIPUTADA PRESIDENTA 
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales es la que tiene el mayor número 
de iniciativas pendientes de dictaminar, confirmó Graciela Juárez, diputada presidenta de la LX Legislatura. 
La legisladora recordó que, como parte del proceso de entrega recepción de la Mesa Directiva, se 
identificaron 100 iniciativas legislativas que no se han discutido en las comisiones. (DQ 10) 
 
BUSCAN REGULAR LOS REGISTROS ELÉCTRICOS 
Luego de que en días pasados se suscitó la muerte de una persona que se electrocutó con un cable suelto en 
la colonia Villas del Tecnológico, en el Congreso local, diputados reconocieron la necesidad de regular y 
pensar en el cableado subterráneo como obligación, como señaló el diputado Antonio Zapata. (…) alertó de 
que es una problemática que genera riesgos para la ciudadanía, pero que compete a la Comisión Federal de 
Electricidad, por lo que el único instrumento a utilizar sería un exhorto para que se regule el tema. (P 4) 
 

http://cepaciq.queretaro.gob.mx/
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EXIGE A LA CFE REPARAR CABLEADO 
Enrique Correa, diputado local de Acción Nacional (PAN), exhortó a la CFE a que se regularicen las 
instalaciones de cableado en la entidad, esto debido a que en distintas calles se encuentran cables sueltos. 
(DQ 9) 
 
APOYAN A 400 DAMNIFICADOS 
En un acto de solidaridad con las familias afectadas tras la fuerte granizada que cayó en la comunidad La 
Purísima, Pedro Escobedo, Guillermo Vega, diputado por el décimo distrito en coordinación con el 
gobernador Mauricio Kuri y con el alcalde Amarildo Bárcenas, acercaron apoyos para las viviendas dañadas. 
(PA 7) 
  

PODER JUDICIAL 
 
NUEVO PALACIO DE JUSTICIA LLEVA 35% DE AVANCE 
Las obras para la construcción del nuevo Palacio de Justicia de Querétaro ya llevan un avance del 35%. La 
magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que estos trabajos se encuentran dentro de los 
tiempos establecidos. En este sentido, consideró que, de acuerdo con la SDUOP, este nuevo complejo del 
Poder Judicial podría quedar concluido en el mes de octubre. (N 6) 
 
JUZGADOS PENALES MANTENDRÁN GUARDIAS: TSJ 
La presidenta del TSJ del estado de Querétaro, Mariela Ponce, informó que, durante el periodo vacacional de 
Semana Santa, los juzgados en materia penal permanecerán en guardia permanente. No obstante, aclaró que 
el resto de los juzgados y las instalaciones de segunda instancia cerrarán únicamente jueves y viernes. 
(CQRO 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
SAN FRANCISQUITO ES RECONOCIDO COMO BARRIO INDÍGENA DEL MUNICIPIO 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro reconoció a San Francisquito como Barrio 
Indígena del municipio, esto al aprobar la iniciativa que reforma el Artículo 3 fracción XII de la Ley de 
Derechos y Cultura de los Pueblos y Comunidades Indígenas, por lo que el presidente municipal, Luis Nava, 
recordó que es el primer barrio de la ciudad, un barrio cuyas tradiciones, idiosincrasia, identidad, prácticas y 
creencias han sobrevivido hasta la actualidad. (N 3, DQ 6, CQRO 6) 
 
BUSCA MUNICIPIO DE QUERÉTARO SIMPLIFICAR 11 TRÁMITES DURANTE 2023 
El Municipio de Querétaro busca simplificar 11 trámites y 17 modalidades de licencia de construcción más 
para este 2023, como parte del programa de Mejora Regulatoria, aseguró el coordinador de Gabinete, Miguel 
Parrodi. Actualmente, son 43 los trámites que ya se realizan en línea, sin embargo, informó que para este año 
se presentaron siete proyectos y nueve paquetes de acciones de simplificación en la sesión ordinaria del 
Consejo de Mejora Regulatoria. (N 3, DQ 8, P 2, PA 6) 
 
EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS DARÁ DE MANERA GRATUITA 100 TRATAMIENTOS DE 
REHABILITACIÓN 
Será el primero en el estado, en destinar una inversión de 2.5 mdp para apoyar con 100 tratamientos de 
rehabilitación en adicciones. El municipio de El Marqués, a través del Instituto Municipal para la Prevención 
y Atención de las Adicciones y Conductas de Riesgo Centro Vive, lanzará el programa subsidios para la 
rehabilitación, con el objetivo de dar 100 tratamientos gratuitos a personas que necesiten rehabilitarse en 
centros o establecimientos residenciales. (N 8, DQ 10, PA 6) 
 
ENTRADA MÁS ACCESIBLE EN APOYO A LA ECONOMÍA FAMILIAR: ROBERTO CABRERA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, mencionó que ya se encuentran en los 
preparativos para la tradicional Feria San Juan 2023, y para este año, toda la organización correrá a cargo 
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del municipio. Asimismo, dio a conocer que para estos festejos se destinaron 15 mdp; sin embargo, este 
recurso podría ampliarse si es que se requiere de acuerdo con sus preparativos. (NSJR 1 y 2) 
 
PRESENTAN EL TOMO II DE LA CRÓNICA DE SAN JUAN DEL RÍO 
En el marco del 176 aniversario del nombramiento de San Juan del Río como ciudad, Neftalí Sáenz, cronista 
de este municipio y jefe del área de patrimonio Cultural, presentó su libro Crónica de San Juan del Río, tomo 
II. (NSJR 1 y 7) 
 
PIDEN CREACIÓN DE SECRETARÍA ESTATAL DE ATENCIÓN MIGRANTE 
Es necesaria la creación de una Secretaría estatal de Atención al Migrante, pues la entidad tiene pendientes 
en la materia, como falta de sensibilización de servidores públicos o la homologación sobre trámites 
municipales, manifestaron regidores de 15 municipios de los partidos Morena, del Trabajo e independientes, 
quienes encabezan las comisiones de migración en sus respectivos ayuntamientos. “Como estado solo 
tenemos un pequeño escritorio en el tema de migración y depende de la Subsecretaría de Derechos 
Humanos; lo que nosotros queremos platicar con el gobernador es que se establezca una dirección o una 
secretaría con recursos propios”, apuntó María de la Luz Pérez, regidora de El Marqués. (CQRO 5) 
 
PRESENTAN EL PROGRAMA DE LA FERIA DE AMEALCO 2023 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía, encabezó la presentación de la feria artesanal, ganadera y 
comercial, que se llevará a cabo del 28 de abril al 7 de mayo, en el marco del 485 aniversario de la fundación 
de esta demarcación, en donde esperan cerca de 32 mil visitantes, en su edición número 34. (N 6) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TERESA GARCÍA, RECTORA DE LA UAQ, LAMENTA QUE EXISTA MUY POCA INFRAESTRUCTURA PARA 
BICICLETAS  
La rectora de la UAQ, Teresa García, ha lamentado que exista muy poca infraestructura que garantice la 
seguridad de quienes circulan en la ciudad en bicicleta y como una de las propuestas que se tiene desde el 
alma mater para al menos establecer que los vehículos se encuentren en un resguardo adecuado, dijo, se 
buscará crear estacionamientos confinados; sin embargo, dicho proyecto todavía se encuentra en una etapa 
de planeación. (RTQ) 
 
PIDE RECTORA LA NO INTERVENCIÓN DE “AGENTES EXTERNOS” EN ELECCIONES DE LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García, hace un llamado para que agentes externos se abstengan de intervenir 
de cara al proceso electoral que se realizará a finales de este año. (N 4) 
 
RECOMENDACIONES DE LA DDHQ SOLO SE CUMPLEN EN UN 17% 
Con la presidencia de Javier Rascado en la DDHQ se emitieron hasta el momento seis recomendaciones, las 
cuales han sido aceptadas por las autoridades señaladas, por incurrir en violaciones graves a derechos 
humanos; sin embargo, el nivel de cumplimiento ya no es consultable. (P 2) 
 
PARA MUJERES, 38% DE LOS CRÉDITOS DE INFONAVIT 
Únicamente el 38% de los créditos otorgados en los últimos cuatro años por el INFONAVIT se dirigieron a 
mujeres. La representante estatal del organismo, Diana Félix, informó que se otorgaron 18 mil 711 créditos a 
mujeres en Querétaro, en el lapso de 2019 a febrero de 2023. (EUQ 1 y 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PRISA. Prepara el gobierno municipal de Querétaro nuevas estrategias legales para obligar a los 
desarrolladores a cumplir con la entrega recepción de fraccionamientos. De acuerdo con el coordinador de 
gabinete del Municipio de Querétaro, Miguel Parrodi Espinosa, de los 398 fraccionamientos que hay en la 
capital, 264 no han sido entregados. CALMA. Sólo 11 han aprovechado la ley para agilizar la entrega 
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recepción de los fraccionamientos que se aprobó en marzo de 2021 y está vigente hasta marzo de 2024, a 
través de la cual la entrega se puede realizar por etapas y por servicio público. OOOTRO. Igual que muchos 
panistas, anda en plena campaña por una candidatura a diputado federal por Morena; de hecho, hasta se dice 
precandidato un tal Jorge Eduardo del Bosque Ortiz, activista ambiental, seguidor de AMLO y siervo del 
senador Gilberto Herrera Ruiz, con una agenda bien apretada de desayunos y reuniones proselitistas. Nadie 
respeta ya los tiempos. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / ESTADIO 
Por Adán Olvera 
Perder el territorio ganado debe ser muy complicado y me refiero a los grupos de animación de los equipos 
de futbol en México y específicamente a la llamada “Resistencia Albiazul” que debe tener entre sus filas a 
personas con buenas intenciones y verdaderos aficionados al futbol, pero también debe tener entre sus 
seguidores a malosos que buscan y tienen otro tipo de intereses. Resulta que después de la tragedia del 
pasado 5 de marzo del 2022 en el estadio Corregidora de Querétaro, los 72 detenidos son beneficiarios de 
nuestro bendito sistema de justicia penal acusatorio y de su particular forma de implementarse en 
Querétaro, ya que todos gozan de libertad y podría atreverme a decir de impunidad; detenidos a todos se les 
imputaron los delitos de tentativa de homicidio, violencia en espectáculos deportivos y apología del delito. 
Pero como la justicia penal es mágica y los justiciables como piezas de un ajedrez que habla lenguajes 
rimbombantes alejados del conocimiento de los mortales, pues resulta que la mayoría de los casos 
concluyeron con una suspensión condicional a proceso o por los famosos procedimientos abreviados. Lo 
único que tienen los desadaptados es que se les prohibió ingresar a eventos deportivos durante 3 años ¡Uy, 
¡qué castigote! Será por esta razón que hay un “aficionado” que está alegando uso excesivo de fuerza, 
durante el partido de Gallos contra Pumas, el pasado domingo; Javier “N” fue a presentar querella ante la 
Fiscalía General del Estado porque siente que fue vulnerado en su integridad física, al intervenir para evitar 
riña en el estadio y es asesorado o al menos acompañado por Amilcar Rafael Godínez, líder de la Resistencia 
Albiazul. Se entiende que los territorios se pelean y que el castigo al grupo de animación es por 3 años y 
faltan dos para que se cumpla; las autoridades están aplicando la “Cero Tolerancia” ante cualquier hecho por 
mínimo que parezca dentro del estadio y ahora resulta que comenzarán las quejas. DE REBOTE. En la Unión 
Ganadera de Querétaro, ya hay más candidatos que en una contienda a la primavera, son tantos los que 
aspiran porque ya se vieron repitiendo la historia de éxito del expresidente Domínguez, pero va a ser 
complicado que eso se repita. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
CUMPLIDOS. Pese a las quejas e inconformidades por las restricciones de la nueva ley antitabaco, el 90% de 
los comercios afiliados a la CANACOPE ya se encuentran listos para la verificación de las autoridades, lo que 
refleja un alto nivel de cumplimiento de la normativa. Algunos locales realizaron de nuevo modificaciones a 
sus instalaciones para tenerlas acorde a lo que la ley exige y ofrecer un mejor entorno libre de humo a sus 
clientes. Ningún empresario o comerciante quiere incurrir en faltas y recibir multas. MÁS POLICÍAS. En 
Tolimán, se calcula que habrá cerca de 30 mil asistentes a las celebraciones religiosas de Semana Santa. 
Debido a que cuenta con un discreto número de elementos de Seguridad Pública y de Protección Civil, se 
apoyará con la participación de la Policía Estatal y la Unidad Estatal de Protección Civil para realizar los 
operativos de resguardo y seguridad. No es el único municipio que necesitará apoyo. TRADICIÓN. El cabildo 
del municipio de Querétaro aprobó por unanimidad pedirle a la Legislatura local el reconocimiento del 
Barrio de San Francisquito como el primer Barrio Indígena Urbano de Querétaro; un nombramiento que 
buscará proteger las tradiciones, herencia y cultura de esta zona en beneficio de la historia del municipio y el 
estado. Este acuerdo del gobierno capitalino deberá ser aprobado por el Congreso estatal. (AM)  
 
BAJO RESERVA 
SE METEN AUTOGOL EN LA LEGISLATURA LOCAL. Una confusión se dio esta semana, nos comentan, 
cuando Daniela Salgado publicó en redes que había una reunión de la Comisión de Presupuesto de la 
Legislatura. Los reporteros de la fuente pidieron el boletín, pero se llevaron la sorpresa que no había tal 
reunión, debido a que están de vacaciones. Eso sucede, nos dicen, cuando los diputados, por querer salir 
todos los días en redes, suben posteos y no aclaran que son fotos de archivo y tampoco saben redactar en 
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pretérito. Al final, nos cuentan, optaron por bajar la publicación para evitar un daño mayor. YASMÍN 
ALBELLÁN BATEA A LOS HABITANTES DE SAN FRANCISQUITO. La presidenta de la Comisión de Asuntos 
Indígenas del Congreso local, Yasmín Albellán, nos cuentan, tuvo en sus manos, antes que cualquier actor 
político, la petición de darle la categoría o nombramiento a San Francisquito como Barno Indígena Urbano. 
La legisladora morenista, nos cuentan, los escuchó, pero los bateó, al responder que ese asunto no es de su 
competencia, cuando en realidad sí es un asunto que le compete, pues el gobierno municipal capitalino al dar 
ayer el reconocimiento de Barrio Indígena, también a la par ingresó a la Legislatura una solicitud para que se 
reforme la Ley de Pueblos y Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro, con el fin de que se haga 
realidad dicho nombramiento, que no quiso gestionar doña Yasmin. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
UNA ALIADA LEAL, CAPAZ, COMPROMETIDA. Que, durante los días de la última semana de marzo que el 
gobernador Mauricio Kuri no tuvo agenda pública debido a que volvió a contagiarse de covid-19, el 
enorme aparato gubernamental siguió funcionando con absoluta normalidad y sin que se percibiera ningún 
vacío de poder… La causa de ello tiene nombre y apellido: Lupita Murguía. Acostumbrada al ejercicio del 
poder y a tomar las riendas del quehacer gubernamental cuantas veces se ha necesitado, la encargada de la 
política interna en el estado de Querétaro ha sabido conducir el barco con eficacia y lealtad, fiel a la política 
personalísima del mandatario estatal. Y no podría ser de otra manera, Kuri sabe perfectamente que tiene en 
Lupita a una aliada leal, capaz, comprometida y que, además, goza de toda su confianza. Ambos comparten la 
misma filosofía de servicio, la misma visión de hacer política, el mismo compromiso de hacer equipo para 
ubicar a Querétaro en el siguiente nivel. Quizás sea una dupla que haga historia. Pronto lo 
sabremos. QUERÉTARO, SEDE DEL MEETINGS AND INCENTIVE TRAVEL MARKET AMÉRICAS. Que del 22 
al 25 de octubre, el Querétaro Centro de Congresos será sede de uno de los eventos más importantes a nivel 
internacional del turismo de reuniones: Meetings and Incentive Travel Market Américas. Así lo confirmó la 
secretaria de Turismo del estado, Adriana Vega, en compañía de Charo Trabado, CEO de la empresa MITM 
Events. La funcionaria explicó que este evento surgió a raíz de las gestiones realizadas durante la última 
edición de la Feria Internacional de Turismo de Madrid y que reunirá a más de 50 empresas de turismo 
corporativo, agencias de viajes de incentivo, asociaciones internacionales del segmento de reuniones, ‘event 
planners’, organizadores de congresos, agencias de lujo y grupos, touroperadores y agencias culturales 
especializadas de todo el mundo. Charo Trabado agregó que se espera que entre 500 y 800 empresas 
internacionales se inscriban a este evento, de las cuales, 50 serán seleccionadas para estar de manera 
presencial en Querétaro y para tener acceso directo para realizar hasta 30 citas de negocios y participar en 
un programa de ‘networking’ de alto impacto. REALIZARÁ OBISPO LAVATORIO DE PIES A HOMBRES 
PRIVADOS DE LA LIBERTAD. Que mañana jueves 6 de abril, el señor obispo de la Diócesis de Querétaro, 
Fidencio López Plaza, presidirá la misa de Jueves Santo y el lavatorio de pies a hombres privados de la 
libertad, que se encuentran en el Centro Penitenciario Varonil CP1 de San José el Alto. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / ES UNA EXPERIENCIA RELIGIOSA 
Es una experiencia religiosa para algunos funcionarios estatales informarle al gobernador Mauricio Kuri 
sobre sus actividades. No, no se trata de confesarse hincadito, como aquí parece hacerlo Carlos Alcaraz, 
antiguo secretario de Juan Martín. (PA 2) 
 
PLAZA DE ARMAS / AUMENTA LA COLABORACIÓN DEL TRIBUNAL Y MUNICIPIOS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramirez 
TSJE ha firmado convenios con 14 ayuntamientos. El exalcalde Ochoa de Colón tiene 17 expedientes. Que le 
echaron a perder su cumpleaños al “Felifer”. Paloma Arce y Ricardo Astudillo con Santiago Nieto. 
CIBERNAUTAS. Con el objetivo de lograr un Poder Judicial más cercano a los municipios, la magistrada 
presidenta Mariela Ponce ha firmado ya convenios de colaboración con 14 de los 18 ayuntamientos. Ayer lo 
suscribió con el alcalde de Colón, Manuel Montes, con la presencia de miembros de la Judicatura y 
funcionarios colonenses. En el acto, celebrado en el salón de plenos del edificio del Portal Quemado, la titular 
del TSJ habló del uso de las comunicaciones electrónicas como una de las cosas positivas que dejó la 
pandemia y que hoy son una herramienta básica para compartir información entre las diversas instituciones 
públicas y agilizar trámites en beneficio de los justiciables y de la sociedad en general. Reconoció la 
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magistrada Ponce Villa la desconfianza prevaleciente en algunas instancias que insisten en el uso de los 
documentos en papel, pero apostó por el uso de las nuevas tecnologías para tener respuestas más rápidas y 
una justicia expedita. Los municipios que ya han firmado estos convenios interinstitucionales son: 
Querétaro, Corregidora, El Marqués, San Juan del Río, Cadereyta, Landa de Matamoros, Tolimán, Arroyo 
Seco, Huimilpan, Amealco, Peñamiller, Tequisquiapan, Pedro Escobedo y ahora Colón, en donde además del 
presidente Manuel Montes participó el secretario del Ayuntamiento, Jorge Alberto Cornejo Igualmente, 
asistieron los consejeros de la Judicatura: Juan Manuel Vera, Arturo Ugalde, Edgardo Saúl Contreras y César 
Manuel Segura, además del secretario de Gobierno de Colón, León Felipe de Jesús Ramírez. De acuerdo con la 
información proporcionada, solamente faltan por suscribir estos convenios los municipios de Jalpan, Pinal 
de Amoles, San Joaquín y Ezequiel Montes. Se espera que lo hagan en las próximas semanas. Doy fe. OÍDO EN 
EL 1810. ” RATAS DE DOS PATAS” Ya se despidió Paquita la del Barrio en un palenque y ahora se está 
anunciando el último concierto de Lupita D'Alessio para el 19 de mayo próximo en Querétaro. Ya nomás va a 
quedar Shakira para “facturar” y salpicar a los inútiles. Dios es grande.¡AAAPUNTEN!  “INTERESANTE” La 
ex coordinadora de la bancada de Morena en la pasada Legislatura del estado y actual representante de 
SEMARNAT, Paloma Arce, subió ayer una foto a las redes en la que aparece con el líder del PVEM en 
Querétaro, Ricardo Astudillo durante una visita al procurador del estado Hidalgo, Santiago Nieto. Esto ya 
comenzó. ¡FUEGO! “EN LA MIRA” Que a ver si con esto del convenio de colaboración interinstitucional del 
Poder Judicial con el Ayuntamiento de Colón, avanzan los 17 expedientes que aún tiene abiertos en su contra 
el expresidente Alejandro Ochoa, que ahora se dice purificado por la 4T. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
José Calzada anda muy cotizado, en particular luego del encuentro que sostuvo con Santiago Nieto y ahora 
desde la dirigencia priista queretana le mandan señales. Nos comentan que la dirigente, Abigaíl Arredondo, 
señaló que no dejarán ir al exgobernador para el proceso electoral, mientras el diputado Paul Ospital ha 
dicho que Calzada sería el mejor perfil al Senado. María Alemán está reactivando su agenda política, se ha 
reunido en las últimas semanas con actores priistas de renombre y nos comentan que entre ellos hay 
acuerdo para que la regidora busque la candidatura al senado, con el fin de encabezar la alianza PRI-AN en 
Querétaro. Israel Pérez Ibarra pidió no tratar como crimen de estado la muerte de 38 migrantes al interior 
de oficinas del Instituto Nacional de Migración, una oficina del gobierno federal. Nos platican que el 
secretario del comité estatal de Morena o ignora el concepto político del Estado o tiene muy mala memoria. 
Andrés Manuel López Obrador consideró “nacionalización” la compra de plantas de Iberdrola, a la que no 
se cansó de tachar de corrupta. Así que es de esperarse que el 4 de abril de 2024 y en adelante sea de 
descanso obligatorio. ¡Viva México! (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
AFLUENCIAS. Grandes afluencias por las conmemoraciones religiosas Querétaro y Colón, entre los más 
visitados. Lo mejor hasta ahora, es el saldo blanco. Ojalá se mantenga. (N 1) 
 
EN LA MIRA / TURISMO EN SEMANA SANTA 
Con el inicio de las vacaciones de Semana Santa, la llegada de turistas al estado de Querétaro es inminente y, 
por ello, la derrama económica para negocios y hoteles será evidente. En este sentido, no hay que dejar de 
lado las recomendaciones de las autoridades de Protección Civil, quienes emiten medidas preventivas a 
través de sus redes sociales, si uno acude a albercas, bordos y presas o cualquier cuerpo de agua, para así 
evitar algún accidente. Asimismo, con la llegada de visitantes será importante el exhorto a cuidar nuestras 
áreas naturales como la Sierra Gorda y la Peña de Bernal. También, se necesita cuidar el Centro Histórico de 
la capital queretana, para que podamos disfrutar de nuestros sitios y monumentos. (AM) 
 
MENOS OCURRENCIAS Y MÁS VOLUNTAD POLÍTICA 
Por Maricruz Ocampo 
La violencia contra las mujeres es un problema de proporciones epidémicas, de acuerdo con el INEGI, en 
nuestro país 66.1% de las mujeres mayores de 15 años han sufrido violencia. Cinco de cada 10 ha sufrido 
violencia sexual y 11 son asesinadas cada día. Querétaro se encuentra entre los primeros 5 lugares en la 
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mayoría de las categorías de violencia que analiza la ENDI-REH-INEGI y tiene el deshonroso 1.er lugar 
nacional de violencia contra las mujeres entre octubre de 2020 y octubre de 2021. (...). (EUQ) 
 
EN QUERÉTARO, EVENTO TURÍSTICO DE ALCANCE MUNDIAL 
Por Andrés González  
Querétaro tendrá en el mes de octubre del año que corre, uno de los eventos de mayor alcance en el turismo 
mundial, el Meeting and Incentive Travel Marquet Americas o MITM y que congregará aquí a más de 500 y 
hasta 800 empresas promotoras virtuales y en forma presencial a una cifra superior a las 50. Este evento, de 
alto impacto en el mundo del turismo internacional, todavía es producto de los buenos dividendos que se 
alcanzaron en la pasada Feria Internacional de Turismo de Madrid FITM, en la que Querétaro sobresalió por 
sobre otras entidades. El anunció de este evento lo hizo ayer la Lic. Adriana Vega Vázquez Mellado, titular de 
la secretaría de turismo del gobierno estatal, en compañía de Charo Trabado, CEO de la empresa MITM y 
pionera en la organización de ferias de turismo en el mundo. El contacto se hizo, pues, en Madrid, pero se 
anuncia este evento aquí, en Querétaro. Se trata, pues, de un evento de alto nivel y se va a las ciudades con un 
alto potencial turístico – y Querétaro lo es -; MITM son pioneros en todo el mundo en la organización de 
Ferias Internacionales, primero en el Viejo Continente y ahora lo están trayendo a Latinoamérica. Suman ya 
53 ediciones, siendo el encuentro más esperado a nivel México. Y lo traen a Querétaro. El lugar sede, en el 
caso de nuestra capital, será el Centro de Congresos y Convenciones, del 22 al 25 de octubre del presente 
año. “Aquí en Querétaro tendremos a más de 50 empresas de turismo corporativo, agencias de viajes de 
incentivo, asociaciones internacionales del segmento de reuniones, event planners, organizadores de 
congresos, agencias de lujo y grupo, tour operadores y agencias culturales especializadas de todo el mundo” 
según lo dio a conocer la queretana Adriana Vega Vázquez Mellado, que en unos cuantos meses ha 
demostrado que en esto de la promoción turística se mueve como pez en el agua. Y con esto, quién sale 
ganando es precisamente Querétaro. Por su parte, Charo Trabado – otro “monstruo” de las promociones 
mundiales turísticas – confió que en el evento de Querétaro puedan participar, inscribirse, pues, entre 500 a 
800 empresas internacionales, estando presentes al menos 50 que serán seleccionadas y tener acceso 
directo para realizar hasta 30 citas de negocios y participar en un programa networking de alto impacto. 
Este es el lenguaje que se maneja en el turismo internacional y que tiene alto impacto en las promociones 
turísticas. Cabe señalar que esta empresa MITM events, cuenta con una trayectoria de más de 25 años 
organizando más de 58 eventos del segmento de turismo de reuniones, habiendo estado ya en 37 ciudades 
de 18 países del mundo. Ahora y con este evento de octubre, Querétaro se trepa a ese nivel, cuando ya 
ciudades de América del Norte y de Latinoamérica, los han tenido. “Con eventos como este, es que nuestra 
entidad, busca avanzar al siguiente nivel como destino turístico, por lo que es primordial participar y estar a 
la altura de los mejores profesionales de la industria del turismo de reuniones” señaló la Lic. Adriana Vega 
Vázquez Mellado. Cabe agregar que este tipo de eventos, es logrado por Querétaro por primera vez. Y 
entonces, habrá que aprovecharlo. Querétaro, pues, y con este evento, se está entrando a las grandes ligas de 
eventos de promoción turística. (Códice Informativo) 
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